≥1 H#RAS

FECHA

SECCIÓN

29/01/2025

OPINIÓN



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAU CALIFICA COMO AUTORITARISMO QUE LA OPOSICIÓN PIDA RENUNCIA DE RUBÉN ROCHA MOYA

La presidenta, **Claudia Sheinbaum**, arropó al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya y calificó de autoritarismo la petición de la Oposición sobre su remoción. Y es que, al ser cuestionada sobre las protestas en contra de Rocha Moya debido al clima de inseguridad que vive la entidad, y que ya cobró vidas de menores de edad, la mandataria dijo que hay coordinación entre ambos niveles de Gobierno, y que la tarea de la presidenta no es quitar o poner gobernadores. "Hay comentócratas que están diciendo que actuemos como los

gobiernos priistas de antes, que nosotros quitemos y ponemos gobernadores. No eso lo hace el pueblo, no lo hace la presidenta de la República, porque primero piden que no haya autoritarismo y luego piden que el gobierno federal intervenga para quitar a un presidente municipal o a un gobernador. Nosotros lo que hacemos y es nuestra responsabilidad es coordinarnos con todas las instituciones, con todas las instituciones de los gobiernos estatales, municipales", destacó Sheinbaum Pardo.

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ASEGURA QUE, A PESAR DE LOS AMAGOS DE LA OPOSICIÓN, LA INSACULACIÓN DE ASPIRANTES AL PODER JUDICIAL SE HARÁ EL VIERNES

No hay amenazas que valgan, pues a pesar de la advertencia de la oposición de que impugnará el proceso de insaculación de los aspirantes inscritos en el extinto Comité de Evaluación del Poder Judicial, el Senado realizará el próximo viernes este procedimiento, así lo afirmó **Adán Augusto López Hernández**, coordinador de Morena en el Senado." Yo lo que puedo decirles es que el Senado de la República como lo mandato el Tribunal Electoral, a través de la Mesa Directiva va a realizar en tiempo y forma, lo propuso o lo mandato el Tribunal para el próximo viernes, dio un plazo límite, y nosotros vamos a hacer el proceso de insaculación", declaró. López Hernández descartó que por la renuncia de los consejeros del Comité de Evaluación se ahonde la crisis que hay entre los poderes Legislativo y Judicial. "No es un asunto de crisis, el Legislativo está cumpliendo con lo constitucionalmente mandatado y lo vamos a hacer", citó. Además, consideró que en realidad no se trató de una renuncia, sino que siguen el guion que les imponen algunos ministros o la presidenta de la Corte.

RICARDO MONREAL

Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, ya se alista para enfrentar a Donald Trump en caso de que el presidente de los Estados Unidos cumpla "estrictamente" la orden Ejecutiva para clasificar a los cárteles de droga como organización terrorista extranjeras. Por ello, Monreal aseguró que se debe reformar la Constitución "para garantizar la no invasión, la no interferencia, la no injerencia de nuestra soberanía, ya que desde el gobierno mexicano se ha realizado un combate frontal contra aquellos que cometen un hecho ilícito". Añadió que los y las legisladoras serán firmes con el combate al crimen, "pero obviamente nunca aceptaremos ese tipo de categorización que afectará financiera al país, económicamente al país y que incluso empresas que han decidido trasladarse de otros países del mundo a México se resistirían por las implicaciones que un país pueda considerarse de esa manera", dijo.

21 H#RAS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

29/01/2025

OPINIÓN



EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA CALIFICA DE "DESVERGONZADOS A EXINTEGRANTES DEL COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL PODER JUDICIAL

El presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña** lanzó severas críticas contra los exintegrantes del comité de evaluación del Poder Judicial, el cual tenía como tarea seleccionar sus candidatos para la elección judicial, quienes formalizaron su renuncia el lunes 27 de enero. "Si ya habían renunciado, nada más que los desvergonzados seguían cobrando sin hacer nada. Finalmente, tomaron la decisión que en los hechos ya habían realizado", dijo, pero, cabe mencionar que desde el inicio se determinó que esos cargos serían de carácter honorífico. Descartó que la Cámara alta, la cual coadyuva en la organización del proceso junto con el Instituto Nacional Electoral (INE), busque sancionar a estos especialistas. "Incurrieron en graves responsabilidades legales, yo sí creo que -teóricamente- podrían ser sancionados, pero sería mandarlos al Poder Judicial actual a que los sancionen, no les van a hacer ni cosquillas, entonces no vamos a perder el tiempo en eso. La sanción es la pública, el descredito". Noroña, rechazó que el proceso de selección de las y los aspirantes al Poder Judicial esté deslegitimizado por los amparos, la intervención del Tribunal Electoral y las renuncias de los integrantes del Comité de Evaluación del Poder Judicial, toda vez que el "canalla" ha sido el Poder Judicial. Afirmó que esto sucede porque el Poder Judicial ha pretendido "descarrilar" el proceso electoral del 1 de junio, pues sistemáticamente ha violado la ley, "ellos son los que han actuado desaseadamente, ellos son los que no han tenido ética".

ALEJANDRO MORENO, LÍDER DEL PRI, VISITA VERACRUZ, SE REÚNE CON LIDERAZGOS DE LA ENTIDAD

Ahora sí ha estado muy activo el líder del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas** pues está recorriendo los estados donde habrá elecciones este año para reunirse con la estructura política del Partido Revolucionario Institucional. Ayer continuo su gira por Veracruz, donde habrá elecciones en junio. Desde esa región del país, el también senador reveló que su partido ya se reunió con dirigentes del PAN para tratar si se puede ir en alianza de cara a las próximas elecciones.

'Alito' Moreno admitió que en la zona conurbada Veracruz - Boca del Río el PAN tiene más presencia, por lo que el PRI debe acompañar las propuestas del partido si van en alianza. "Hay diálogo, el PRI está esperando construir una propuesta inteligente, estratégica, la coalición es importante porque nos hace ser más competitivos...Si vamos separados, vamos a tener menor competitividad, la coalición es importante, donde tenga la fuerza electoral el PAN nosotros debemos acompañar y donde la tenga el PRI, el PAN debe acompañar", dijo. Según él, el PRI no necesita forzosamente de la alianza con el PAN y afirmó que, aunque no la haya, el tricolor tiene un candidato para cada municipio. Sin embargo, reconoció que en la zona conurbada Veracruz - Boca del Río el PAN tiene más presencia, por lo que el PRI debe acompañar las propuestas del partido si van en alianza.

DIPUTADO DEL PRI, RUBÉN MOREIRA ASEGURA QUE LAS REFORMAS A LA LEY DEL INFONAVIT ESTABLECEN QUE EL FONDO DE LOS TRABAJADORES SEA PARA EL LIBRE MANEJO DEL GOBIERNO

Siempre activo y participativo en los temas que más preocupan a los mexicanos el líder de los diputados del PRI **Rubén Moreira** está listo para defender los derechos de los trabajadores durante la discusión de la reforma a la Ley del Infonavit que se realizará en los próximos días ante el pleno de San Lázaro. Por lo pronto, el legislador aseguró que estas normas minimizan la capacidad de operación de quienes representan a los

21 H#RAS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

29/01/2025

OPINIÓN



sectores y establece que el fondo de los trabajadores sea para el libre manejo del gobierno. Además, dijo, que los cambios que se realizaron a la minuta que envió el Senado de la República "son cosméticos, porque el director del Infonavit, que ahora será designado desde la Presidencia de la República, tiene capacidad de veto, participa en todos los órganos, y antes no lo hacía". Expuso que no hay claridad en la consulta que se realizaría para determinar cuál sería el rumbo de los fondos de los trabajadores. "Sabemos que no es una consulta con las dirigencias de los sindicatos, ni con las dirigencias patronales. Debe ser directamente con los trabajadores, porque ese es su dinero", dijo. Señaló que el Gobierno Federal "no tiene dinero" y tiene dificultades presupuestales severas por lo que busca extraer recursos, por ejemplo, "fueron sobre las Afores; están yendo sobre el Infonavit; y andan en la búsqueda de todos los guardaditos que todavía quedan".

SENADOR IGNACIO MIER DEFIENDE REFORMA PARA EVITAR MAÍZ TRANSGÉNICO

El vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier Velazco** se sumó a la defensa del maíz transgénico y recordó que en el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia el sábado, la presidenta Claudia Sheinbaum enviará al Congreso una reforma constitucional para prohibir el maíz transgénico y proteger nuestras razas de maíz nativo. En este sentido aseguró que esta planta es identidad, cultura y patrimonio de México. "Decir no a los transgénicos es apostar por nuestra soberanía alimentaria y el cuidado de nuestra diversidad biológica y cultural". Además, explicó que con esta reforma se protegerá a las 59 razas de maíz nativo que existen en México, se preserva la diversidad biológica y cultural, porque esto es clave para la identidad nacional. No lo perderemos de vista pues seguramente será uno de los legisladores más activos durante la discusión de este tema.

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE PRONUNCIA POR IMPULSAR UN NUEVO MODELO FEDERALISTA

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar** tuvo un día intenso de trabajo, pues participó en el Foro Fortalecimiento para la Transformación desde lo Local, que se realizó en las instalaciones de la Cámara de Senadores y que organizó el presidente de la Comisión de Hacienda, **Cuauhtémoc Ochoa**. Ahí el legislador explicó que se busca encontrar los mecanismos y disposiciones legales que permitan el fortalecimiento de estados y municipios y, al mismo tiempo, iniciar con la construcción del nuevo federalismo en el marco del Segundo piso de la Cuarta Transformación. Reveló que los niveles de recaudación de la mayoría de las entidades federativas muestran un "estancamiento secular", pues son estados que no podrían sobrevivir sin la presencia directa de la federación, ya que se llegó a 2025 "con un gasto federalizado de casi dos billones 600 mil millones de pesos". Por ello, abundó, es fundamental encontrar mecanismos que permitan la reconstrucción del municipalismo, de un nuevo federalismo fiscal y financiero para el desarrollo y bienestar del país. Consideró que es necesario darle mayor importancia a la reactualización del fortalecimiento fiscal y financiero de estados y municipios, como el garantizar la preeminencia de lo público, pero abrir con mayor certeza la participación de los privados en el desarrollo de infraestructura y prestación de servicios.

MARKO CORTÉS APLAUDE A CLAUDIA SHEINBAUM POR ACELERAR MODERNIZACIÓN DEL TRATADO COMERCIAL ENTRE MÉXICO Y LA UNIÓN EUROPEA, PERO SE DESCARTA PARA COORDINAR LA BANCADA DEL PAN EN EL SENADO

Marko Cortés, senador del PAN, sigue muy activo fijando su posición y no desaprovecha ningún foro para hacerlo. Ayer en su participación durante la instalación de la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión

21 H#RAS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

29/01/2025

OPINIÓN



Europea, donde se dieron cita embajadores, representantes de los cuerpos diplomáticos de estos países y funcionarios del gobierno Federal, Cortés Mendoza destacó que la mayoría de las naciones europeas "se pusieron del lado correcto de la historia" y no reconocieron a Nicolás Maduro como presidente electo de Venezuela, en cambio, dijo, en el Senado mexicano, la mayoría parlamentaria, ni siquiera nos dejó discutir el tema. Pero no todo fueron críticas, pues el legislador también reconoció a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo por agilizar la modernización del Tratado Comercial entre México y la Unión Europea, cuyas negociaciones concluyeron hace unos días. Después, en entrevista, se autodescartó como próximo coordinador del grupo parlamentario en el Senado.

El legislador de Michoacán manifestó su respaldo a la actual lideresa de la bancada, Guadalupe Murguía, para que continúe en el cargo.

SENADOR LUIS ARMANDO MELGAR ASEGURA QUE EL SENADO NO LEGISLARÁ AL VAPOR SOBRE LA REFORMA A LA LEY DEL INFONAVIT

Una vez que la Cámara de Diputados ya resolvió sobre las modificaciones a la Ley del Infonavit, a la que le hicieron cambios, el presidente de la Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda, Luis Armando Melgar mencionó que una vez que se envíe a esta Cámara, será revisado por la Comisión que preside, con responsabilidad, porque en este proceso, dijo, se escuchará a todos los actores relevantes, para garantizar que las decisiones estén alineadas con los intereses de los trabajadores mexicanos, quienes, a través del Infonavit, han acumulado un fondo superior a los dos billones de pesos. Asimismo, reiteró la importancia de poder contar con un programa de vivienda social que permita a los jóvenes mexicanos acceder a vivienda asequible, que incluya un concepto innovador que es la renta de vivienda social con opción a compra. "Este es un tema crucial para el bienestar de las familias mexicanas. No vamos a legislar al vapor ni a permitir que gueden dudas sobre el manejo de los recursos". Además, señaló que la implementación del programa de vivienda, que contempla la construcción de un millón de viviendas sociales en el país, se llevará a cabo con total transparencia y bajo un esquema de diálogo abierto. Asimismo, destacó que no se legislará al vapor ni se permitirá opacidad en el manejo de los recursos, asegurando que cada decisión responderá al interés público y a una planeación responsable. Durante la sesión de trabajo, el senador subrayó que este programa no solo incluye la construcción directa de viviendas por parte de la Conavi, sino también un esquema adicional de otras 500 mil viviendas. "Estamos escuchando a todas las voces, incluyendo al Consejo Coordinador Empresarial, porque este es un tema que requiere absoluta transparencia. No hay margen para incertidumbre cuando se trata del derecho a una vivienda digna", subrayó el senador.

DECISIÓN DE TRUMP DE SALIR DEL ACUERDO DEL IMPUESTO MÍNIMO GLOBAL, PERJUDICA A MÉXICO, AFIRMA MANUEL HERRERA DEL IMEF

Manuel Herrera, presidente de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) alertó que la decisión del presidente Donald Trump de retirar a Estados Unidos (EU) del Acuerdo Fiscal Global de la OCDE para un impuesto mínimo de 15% para las multinacionales, traerá efectos negativos para México, ya que detrás está el objetivo de reducir la tasa empresarial en la Unión Americana, lo que le restaría competitividad o atractivo para las inversiones. Y es que el acuerdo de la OCDE busca un impuesto mínimo de 15%, y Trump quiere bajar esta tasa de 21% a 15%, esto quiere decir que la tasa efectiva en EU, después de deducciones, puede ser menor. Por ello, el especialista recomendó a nuestro país que analice esta situación, pues esta tasa puede llegar hasta 30%, y su posibilidad de reducirla se ve difícil en vista de las apretadas finanzas públicas. El Acuerdo Fiscal Global de la OCDE, "que fue apoyado por la administración anterior, no

≥1 H#RAS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

29/01/2025

OPINIÓN



sólo permite la jurisdicción extraterritorial sobre los ingresos estadounidenses, sino que también limita la capacidad de nuestra nación para promulgar políticas fiscales que favorezcan los intereses de las empresas y los trabajadores estadounidenses", refiere la orden ejecutiva del presidente, Donald Trump.

TRUMP IMPONDRÁ ARANCELES A MÉXICO, CANADÁ Y CHINA, A PARTIR DEL SÁBADO 1 DE FEBRERO, CONFIRMA LA CASA BLANCA

Prepárese, porque en los próximos días se espera que se registre incertidumbre en los mercados y tensión en las relaciones comerciales entre México, Canadá y los Estados Unidos, pues las amenazas del presidente **Donald Trump** de imponer aranceles del 25 por ciento a las importaciones de México, Canadá y China siguen firmes. Ayer la portavoz de la Casa Blanca, **Karoline Leavitt** indicó que el plazo es el 1 de febrero. "El presidente Trump está comprometido a imponer los aranceles de manera efectiva", agregó. La portavoz confirmó además que el mandatario "está considerando seriamente" implementar un arancel del 10 por ciento a productos chinos en la misma fecha, aunque evitó proporcionar detalles específicos sobre los sectores que estarían bajo la medida. Estaremos atentos.

SUMAR ESFUERZOS EN APOYO A SAMANTHA

Desde este espacio hago un llamado a mis lectores para que sumemos esfuerzos para ayudar a Samantha, una pequeña a la que se le detectó un tumor cerebral. En una carta, Sammy narra que, de un día para otro perdió la vista, debido a que en oftalmóloga no pudieron determinar lo que le estaba pasando. "Fue el 25 de diciembre cuando me hicieron la primera resonancia y supieron que tenía un tumor en el cerebro, que estaba creciendo tanto que había presionado el nervio óptico". Tras este diagnóstico el 06 de enero de 2025 se sometió a una primera cirugía, donde le retiraron el 60 por ciento del tumor, sin embargo, debe Ser intervenida, otra vez, para que se le retire el 60 por ciento restante. Los papás de Sammy no cuentan con los recursos necesarios y por ello apelan a nuestra empatía para que podamos donarles algunos recursos ya que necesitan recolectar 900 mil pesos. Las donaciones se recibirán en la Tarjeta Santander 5579 0701 5548 5298, a nombre de 014760605503427510 Alejandro Acosta. La Clabe Interbancaria es página 0 https://www.gofundme.com/f/ayuda-para-gastos-medicos-de-samantha. Estaremos atentos.

www.hectormunoz.com.mx/
Twitter @hector munoz
Instagram jhectormunoz
Facebook Héctor Muñoz